

Obama en Cuba, un primer paso de un largo camino



The image shows a screenshot of the newspaper 'La Jornada' website. At the top, there are several banners: '30 años MEXICANOS HOY QUE ESTÁS DE REGRESO EN TU PATRIA, ESTAMOS AQUÍ PARA VALORAR TU EXPERIENCIA', '¡PÁSALE! TE ESTAMOS ESPERANDO', and 'La Jornada Ley de la Selva...'. The main headline reads 'Obama anuncia el cambio más radical en la relación con Cuba en 50 años'. Below the headline is a photograph of Barack Obama speaking at a podium. To the right of the photo, there is a quote: 'Pondremos fin a un enfoque caduco que, durante décadas, ha fracasado en avanzar nuestros intereses y, en su lugar, empezaremos a normalizar relaciones entre nuestros dos países', declaró el presidente estadounidense en una transmisión nacional desde la Casa Blanca. Below the quote is a bullet point: 'La Casa Blanca no descarta visita de Obama a Cuba'. The website also features a navigation bar with categories like POLÍTICA, ECONOMÍA, MUNDO, ESTADOS, CAPITAL, SOCIEDAD Y JUSTICIA, CIENCIAS, CULTURA, and ESPECTÁCULOS. On the right side, there are advertisements for 'ARCHIVO ABIERTO 80 AÑOS DEL F...' and 'MADRID'.

Por Pedro M. Otero Cabañas

La anunciada visita del presidente Barack Obama a Cuba ha disparado los titulares de la prensa mundial y generado expectativas acerca del futuro de las relaciones de la Isla con Estados Unidos.

El tema es sobradamente importante, porque no solo se trata de cómo ambas partes ajusten sus vínculos para llegar a la normalización de éstos, en medio de un largo e histórico diferendo, sino por el significado que tiene cada nación en relación con los más importantes y diversos asuntos que hoy preocupan al Mundo.

Si Estados Unidos es reconocido como la mayor potencia militar y económica, Cuba no es un contendiente a subestimar, si la asumimos como una fuente de riquezas morales y volutivas que le ha ganado la simpatía de todas las naciones y hombres honrados del planeta. De ahí el justificado interés despertado por esta visita, que deberá concretarse entre el 21 y el 22 del presente mes, de acuerdo con lo informado por las autoridades de los dos países.

No se conoce públicamente aún la agenda que Obama desarrollará en Cuba, pero cualquiera que sea, interactuará con una sociedad distinta a las que conoce, con un pueblo laborioso y alegre, que ha hecho de la justicia social y los derechos humanos un principio inalienable.

Algo que apuntan con mucho tino los estudiosos del diferendo cubano -estadounidense es que con su visita a La Habana, el actual titular de la Casa Blanca buscaría además fortalecer lo conseguido hasta ahora en sus relaciones con Cuba. Ello volvería irreversible este proceso iniciado durante su mandato y lo protegería de cualquier improvisación del gobierno que resulte en las elecciones de noviembre en Estados Unidos.

En lo inmediato, Obama podría allanar aún más el camino del entendimiento bilateral, si continúa vaciando el contenido del bloqueo financiero y económico que se mantiene sobre Cuba y al menos reconocer el derecho que le asiste a los cubanos en el reclamo de la Base Naval que ocupa la marina de Estados Unidos desde hace más de un siglo.

O sea, hay todo un expediente de acciones anticubanas que Washington podría comenzar a desmontar en el largo camino de la normalización de relaciones con Cuba. Sin dudas la visita de Obama este mes es un hito, un punto de partida en otra etapa de la convivencia entre ambas naciones, ya no como enemigas, sino como vecinas cercanas.

Sirve también para mostrar que cualesquiera que sean las diferencias entre países, estas pueden solucionarse mediante el diálogo y la comprensión mutua.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/86182-obama-en-cuba-un-primer-paso-de-un-largo-camino>



Radio Habana Cuba